

# EL NOTICIERO

## Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIÉRCOLES 15 DE FEBRERO DE 1905

NUMERO 815

**MAURO R. FERNANDEZ** } Despacha de 12 m. á 3 p. m.  
 } En su oficina calle 4a. Sur,  
 } frente al Banco de Costa Rica  
 Médico y Cirujano Enero 7.

### El Noticiero

**Director**, Leonidas Briceño  
**Redactores**, Leonidas Briceño, Segundo Izpizán, Modesto Martínez  
**Oficina de Redacción y Administración**, 25 varas al Este de la Oficina Telefónica.  
 Avenida 5ª, Oeste  
**Teléfono N.º 26**  
**APARTADO 109**

que se resisten, la "sotnia" acaba por robar á los vivos y por saquear á los cadáveres.  
 El capitán, realizado el saqueo hace el reparto del botín, y poco después, llevando á los prisioneros por delante ó terciando los cadáveres sobre el polvo, la "sotnia" cesa de cuenta al Coronel de que la "caza" se ha efectuado.  
 Este elemento de ferocidad y destreza es uno de los dos en que Rusia ha puesto sus esperanzas de victoria.  
 Pero las esperanzas de victoria se han convertido en una serie de derrotas.

## LA FUNERARIA PEDRO MARQUEZ

50 VARAS AL NORTE DEL TELEGRAFO TELEFONO N.º 18

Ofrece á su clientela y al público en general elegantes landós y coches para paseos, matrimonios, bautizos, funciones de teatro etc.  
 En el servicio de funerales cuenta con todo lo que se relacione al ramo: coches fúnebres 12 y 25, cañafales, ataudes desde 2 colones. Sin muchos años que lleva de establecido es la mejor recomendación que ofrece esta casa. Se atienden órdenes á toda hora de la noche para cualquier servicio.  
 A. LANDERGEN, Sucesor.  
 Enero 28, 1m.

### Nuestro Gobernador

Tan acostumbrado estoy á ver á los gobernadores dar palos de escigo respecto del Guanacaste que cuando supe, allá en Nicoya, la elección del Lic. Pablo Rodríguez como Gobernador de esta provincia, recordé una frase francesa que leí hace tiempos: "Je le vois, mais je ne le crois pas".

Con tino admirable el Gobierno ha hecho esta elección: hijo de la provincia, el Lic. Rodríguez llena la justa aspiración de los guanacastecos; joven, la juventud ve en él la regeneración que anhela y por la cual viene batallando sin descanso; hombre sin vicios y de costumbres sanas, sirva de ejemplo á la juventud que se levanta. Llamo de ejemplo, el Lic. Rodríguez visitará, estoy seguro, hasta los últimos caseríos de nuestra provincia. No hay un pueblo tan bien dispuesto al progreso como el nuestro, cuando hay hombres de buena voluntad que lo impulse.

El nuevo Gobernador cuenta además con el apoyo de los más pundicos en el Guanacaste y con la juventud entusiasta y vigorosa: Bien comprendemos que tendrá adversarios (¡quién no los tiene!), pero estaremos lietos á condenar á los que traten de obstaculizar la marcha administrativa de manera injusta y gratuita. Los amigos tienen confianza en el Lic. Rodríguez y no serán ellos quienes le pongan dificultades con exigencias idiotas.

La pena de la capital, la prensa costarricense, aplaude la elección del nuevo gobernador; pero así como en nuestros bosques, en estos meses sobre todo, no falta el sonido estridente de los grillos, no ha faltado un periódico, "El Pacífico", que dejara ir su nota discordante. Y recurren al insulto: "Cavece de alma y de cuerpo, que es como decir que su entendimiento es limitado y que su carácter..." "Carce de alma... y el público de Costa Rica acaba de preescindir un hecho noble, un acto generoso que muchos ni siquiera comprenden. El licenciado Rodríguez le perdonó la pena al director del "Pacífico", un señor Juan de Dios Mats, que hace algunos años se encuentra en Costa Rica. Pueden vociferar cuanto entendiéramos, pero no hagan la burla de que aman al Guanacaste. Si lo amaran aplaudirían con el país entero la elección del Gobernador.  
 ANTONIO ALVAREZ HURTADO.  
 Liberia, Febrero de 1905.

### Salvador Mendieta

Ha llegado al país el inteligente y distinguido caballero Licenciado don Salvador Mendieta, procedente de El Salvador.

Por sus ideas que defiende con resolución y entusiasmo ha sido perseguido y ostenida bajo su nombre como tífulos gloriosos los de ex-proscurador de la primera sección de policía de Guatemala y de la Penitenciaría Central de Nicaragua.  
 De su libro "Páginas de Unión" tomamos los siguientes párrafos que á Costa Rica se refieren:

"Un patriótico ramplón, un infeliz de esos que abundan decíame allá por junio 6 julio de '88 si hay guerra con Costa Rica, yo seré el primero en presentarme; ¡oh! esos "tífulos" son jactanciosos y conviene darles una lección; además, nunca han hecho nada por Centro América y son anti unionistas, sí que lo son! Por otra parte, como nunca han tenido guerra son cobardones de marca mayor! ¡sería asunto de llegar marchando á San José!"  
 No sé lo que me detuvo para no dar un bofetón si tipo ése; tal vez íntima de quien daba claros indicios de poseer una mollera repleta de salitre, que no de sal.

Después, con mayor sangre fría, he tenido ocasión de oír dislates por el estilo; pero naturalmente en boca de ganzápiros.  
 ¡Que son jactanciosos! ¡Valiente jactancia la que consistió en hacer alarde de nuestra dedicación al trabajo, de nuestra paz por todos desahogada, de nuestros progresos adquiridos á fuerza de puños! Sí, señor, es enorme jactancia para esas gentes decir lo que todos ven: que Costa Rica ha progresado de modo admirable y que, por lo mismo, es brillante perla de nuestra patria.  
 ¡Nunca han hecho nada por Centro América y son anti unionistas!

¡Sí, nada han hecho por Centro América; sí, tiene Ud razón, señor estudiante de Leyes, nada debe la patria á los costarricenses. Por supuesto, le rebosa á Ud la justicia: qué de mérito puede tener lanzarse primero que ninguna otra sección al socorro de Nicaragua agonizante; qué se haber dejado á tantos de sus hijos arrojados en el San Juan; qué el haber agotado sus arcas por la defensa del territorio nacional!

### Oficial

Visto el memorial del señor doctor don Benjamín de Céspedes, natural de la isla de Cuba, en el cual solicita carta de naturalización; y resultando de la información respectiva, seguida por el Gobernador de la comarca de Limón, que dicho señor Céspedes reúne las condiciones exigidas para el efecto por la Ley de Naturalización y Extranjería; el Presidente de la República acuerda: concederle la carta de naturalización de que se ha hecho referencia.  
 Se concede á don Rodolfo Mora, portero de la Inspección de Escuelas de esta provincia, la licencia que solicita para separarse de su empleo por dos meses, con goce de la tercera parte del sueldo que le corresponde, por enfermedad que ha comprobado con certificación médica-legal, y se nombra para que lo sustituya durante su ausencia á don Andrés Castillo.

En atención á que el reo José Jiménez Salazar ha descontado más de las ocho décimas partes de la pena que le fué impuesta por el delito de hurto; á que ha observado conducta ejemplar y no ha tratado de fugarse del presidio de San Lucas, el Presidente de la República acuerda: rebajar al citado reo la décima parte de la pena rebotada por haber llenado los requisitos establecidos por el artículo 3º de la ley de 1º de agosto de 1895.

### Los cosacos

#### Como combaten. Sus ataques nocturnos

La leyenda de la barbarie cosaca viene dan tumbos á través de un siglo europeo.

Desde los conocidos versos de Espronceda, hasta los artículos periodísticos más olvidados de nuestros días, la "sotnia", es algo así como la cuadrilla de Diego Corriente, y el cosaco un cañal que se merienda á los prisioneros, cortándoles trozos de carne y llevándoseles, palmitos aun á la boca.

Por de contado, no hay para que insistir en que esto es una bárbara exageración.

Los cosacos no van tampoco—como cierto descarado cronista afirmó no ha mucho—á desempeñar otra misión que la degollar prisioneros.

Los cosacos, en fin son tropas disciplinadas y regulares cuya estrategia y táctica se basa en estos dos elementos: las cualidades de ligereza, bravura y audacia características de estos hombres extraños, y la rapidez, fortaleza y sobriedad del famoso "caballo de las estepas".

Sobre estas dos columnas resistentes los grandes estrategas rusos han edificado una organización militar asombrosa por varios conceptos.

En tiempo de guerra las tropas cosacas forman 153 regimientos de caballería, 13 batallones de infantería, 14 baterías y 53 "sotnias" ó partidas volantes todo lo cual suma, al rededor de 200,000 hombres.

Los batallones, regimientos y baterías ocasin combaten como sus demás compañeros rusos.

La "sotnia", en cambio, tiene su estrategia característica.

Las partidas volantes cosacos están mandadas por capitanes, elegidos por votación entre su gente. Hacen servicio de exploración, de escuchas, de avanzadas ó de espionaje, y sobre todo, practican lo que se denomina "la caza del cosaco".

La "caza" solamente tiene lugar después de algún combate.

El capitán de la "sotnia" se presenta al Coronel del regimiento respectivo y le pide permiso para la "caza": El Coronel le otorga, y el capitán forma un "sotnia" de cien cosacos á caballo.

Casi siempre la caza es nocturna.

Los cien ginetes, sobre sus pequeños potros veloces, caminan con sigilo por las nevadas estepas. En cuanto advierten á las avanzadas enemigas, echan pie á tierra; los caballos amestrados sabiamente, se tumban también; los ginetes parapetándose tras ellos, se echan el fusil á la cara. Avanza el enemigo incauto sin ver nada, ni tropas, ni caballos, ni señal de ejército alguno.

Medio enterados en la nieve, hombres y caballos coscos contienen la respiración, y de pronto á la señal de una formidable gritaría, los caballos están de pie, los ginetes á caballo, y el enemigo—sorprendido por aquellas tropas que parecen brotar del centro de la tierra—no tienen tiempo de escapar.

La "sotnia" entonces desciende al saqueo y pillaje. Tira los fusiles, empuja los corvos, sables mongoles, y haciendo prisioneros á los que se entregan, ó degollando sin piedad, á los

## El Almacén 'La Alhambra,

SOMBREROS DE PALMA

Acaban de llegar al ALMACEN "LA ALHAMBRA" de E. PAGÉS Y C<sup>ía</sup>. Los hay de todas clases y tamaños, para niños y para hombres, y se venden á precios reducidos.

## Ferrocarril de Costa Rica

AVISO AL PUBLICO

Desde el primero de Marzo próximo en adelante, la tarifa de pasajes de y para las estaciones llamadas "de bandera" que figuran en el itinerario de primero de Julio de 1904, se computará del mismo modo que para las estaciones llamadas "de tarifa", es decir según el número de millas que representa la distancia exacta entre dos puntos, calculándose las fracciones como una milla completa.

El Cairo, Parismina, y El Hogar, en el Ramal de Guápiles, que no figuran en el Itinerario citado, se considerarán también como "Estaciones de bandera", para los fines de la nueva tarifa.

El minimum será como hasta la fecha \$ 0.25 en primero clase, y \$ 0.20 en segunda, y se añadirá al valor del pasaje al impuesto de Beneficencia creado por Decreto n.º 7 de 26 de Setiembre de 1899.

por R. E. BROUNGER,  
 Administrador,  
 A. MORENO.

San José, 11 de Febrero de 1905. 10v.

## Gran depósito de maderas

SITUADO AL COSTADO DEL TEATRO NACIONAL

Garantizamos los precios más bajos de plaza

KOHRMOSER HERMANOS

Febrero 11. 1m

## Abogacía y Notariado en Puerto Limón

FRANCISCO TORRES FUENTES

ABOGADO

Se encargo de asuntos judiciales y administrativos; escrituras y demás trabajos de cartularia; transacciones amigables y cobros extrajudiciales. Oficina: Calle de la Gobernación, contigua á la Botica Nueva.  
 Febrero 8. 1v.

## PACIFIC MAIL

## Steamship Company

AVISO IMPORTANTE

El vapor extraordinario, "NEWPORT" de esta Compañía, llegará á la costa á fines del mes en curso, para recibir café y otra carga que se presente para Europa y New York, vía Panamá.  
 Los grandes vapores "BARBAQUOTA" y "SAN MATEO" que están ya en la costa, y el "AZTEC" que pronto llegará, también se emplearán como vapores extraordinarios para acarrear café y otros productos de la costa Occidental, vía la ruta de Panamá, y á todos los embarcadores y compradores que deseen buen servicio, pronta entrega en el lugar del destino, y tipos de fletes favorables en comparación con cualquiera otra ruta, se les solicita den sus órdenes de embarque vía PACIFIC MAIL STEAMSHIP COMPANY.—Guatemala: Enero 21 de 1905.

A. M. GARLAND,  
 AGENTE ESPECIAL.

15 de Febrero. 12v.

Pero, don Rafael, con qué capital cuenta Ud. para sostener esa guerra?

—Primeramente con el mío y luego con el de Ud., contestaba Mora antes de lanzarse contra Walker; y el laborioso, el pacífico pueblo de Costa Rica puso á la orden de su Jefe con noble desprendimiento cuanto poeta: riquezas y vida! Pero eso no vale nada, señor estudiante, cuando dedamo ilustre de alguna de esas prepotentes Repúblicas que honran al Centro de América. ¡Oh Qué va esto! En Marruecos habrían hecho otro tanto, ¿verdad?

Costa Rica y El Salvador

En un periódico de la república de El Salvador, una de las más leales hermanas que Costa Rica tiene entre las repúblicas de Centro América por las pruebas de afecto sincero que de ella ha recibido, leemos un párrafo que nos ha llenado del más justo agradecimiento.

Dice así el artículo en referencia:
A ÚLTIMA HORA
DE COSTA RICA
Un amigo nuestro residente en San José, nos comunicó hoy, que está cansado, ha sido casi totalmente destruido, por los temblores, habidos últimamente con motivo de la erupción del Momotombo, en Nicaragua.
Mucho sentimos lo acaecido, á los tícos, nuestros hermanos y el Supremo Gobierno del Salvador debe levantar una suscripción nacional para socorrer á los damnificados. Por de pronto El Agricultor le abre en esta ciudad con las siguientes personas:
Doctor L. A. Barahona..... \$10.00
" R. A. Fúnes..... 5.00
" Modesto Castro..... 3.00
Don Juan M. Cora..... 5.00
" E. J..... 5.00
" José S. U..... 5.00
Redacción El Agricultor..... 5.00"

Dichosamente la noticia no resultó cierta: nuestra capital no sufrió nada y sus habitantes poseen el gusto recibiendo; pero conculca pensar que si algún día nos víáramos en desgracia, tendríamos una hermana cariñosa y simpática dispuesta á socorrernos y á ofrecernos su simpática ayuda.
Por nuestra parte sabremos corresponder debidamente; con El Salvador y sus nobles hijos nos unen los lazos del cariño y la simpatía.

A los jóvenes

¡Dívino idealismo, que representas las pre-conquistas de lo más útil al hombre, en ciencias y artes!

¡No uno sólo de los derechos de que tan apasionadamente disfrutamos, muchísimos hombres ha sido y será antes de que se reconociera y practicara, un idealismo; y ningún objeto por sencillo y pequeño, ó grande y complicado no ha sido al principio, una simple especulación de un ser idealista.

El americano del Norte que se conceptúa como un encarnación viva de práctico es el más moderno y más estrovido idealista: le priman sus sublimes construcciones, arquitectura, sus complicadas y excelentes máquinas, sus planes políticos, sus innumerables novelas por no decir más.

El idealismo es algo que nos distingue de los seres irracionales. Sin él, permaneceríamos, como bestias estacionarias. Los animales como no tienen ideales no han dejado de ser lo que son, irracionalmente, ni se han procurado comodidades, ni han arrancado á la Naturaleza ningún secreto para ser felices. Había la evolución, después de miles de años, vestido con plumas á alguna especie, le habra dado una memoria á otros á otras, pero su condición, los individuos, perdieron á pesar del ejemplo del hombre y de los esfuerzos de éste por mejorarlos.

La juventud, que concibe altos ideales, no los canta tan sólo, trata de ponerlos en práctica, desea verlos enajenarse en cosas de provecho. Y así es como cambia la humanidad hacia adelante. La buena semilla de la ciencia, la agricultura, porque es su terreno es propio. Ellos recorren los lazos de justicia y verdad, de luz, y los arrojan á las generaciones como un Júpiter, y las llevan á la gloria. Por eso los grandes, los rebeldes, se rodean de ella y difunden en ella sus enseñanzas, porque cada grande idea de un joven lleva virtualmente una acción gran cuosa.

Eso donde la juventud no lucha por sus ideales, parecen muertos, y no están muy lejos de entrar en descomposición, pues los jóvenes son los llamados á sustituir á los ancianos y á mejorar las instituciones y las costumbres. Los niños son la bulia, la alegría de vivir de todo lugar honrado. La juventud es el ruido del trabajo, es el contento de la existencia en todas las sociedades sanas.

Son espíritus conservadores aquellos en cuyas cabezas el tiempo ha dejado su huella de plata, encharcados con lo que existe, ande bien ó mal parece que le tuvieron horror á las innovaciones. En el camino de la vida humana sólo lo que tomó en su juventud, y es rebeldía á los nuevos, porque no puede asimilárselas, ni comprender las mudanzas de los tiempos ni las necesidades de las sociedades modernas. Por eso exclama que todo tiempo pasado fué mejor.... Sólo raras naturalezas privilegiadas comprenden las ideas nuevas, y con asombro se ven jueces en sus propias ideas. Dichosamente la juventud vive intensamente, y aunque dura poco, dura lo bastante para dar ejemplo de un ente abnegado á la justicia y á la verdad, cumpliendo así el rol bien por el bien mismo.

Si dura poco la juventud, no debe desperdiciarse entonces en vicia de las horas ni en ninguno de sus bríos. Que vengan los jóvenes á examinar por el sendero de la justicia, á las sociedades.—C.

Corte Suprema de Justicia

Su última sesión
Fué electo para ocupar el puesto de escri-

biante Prosecretario del Juzgado Civil de Cartago, don Francisco Segura Vega.

—Se admitió la renuncia que don Rafael Tobias Villalobos presentó como Secretario de la Alcaldía del cantón de La Unión.

—Se aprobó el nombramiento hecho por el Alcalde del cantón de Santa Cruz en don Vicente Salazar para reemplazar por cuatro días al escribiente de su oficina.

—En la solicitud de gracia de Jorge Buven se acordó favorablemente.

—El Conjue Lio. Francisco Sánchez fue designado á la suerte para que reemplace al Magistrado señor Brenes durante los días martes, miércoles, jueves y viernes de esta semana.

—Así mismo salió electo el Conjue licenciado Francisco Echeverría García para que reemplace al Magistrado Castro Ureña en la vista de la causa seguida contra José María Vargas Aguilar y Pedro Quesada Jiménez.

—Se acordó transcribir al señor Ministro del Reruo el caso de vista que el Magistrado señor Castro Ureña hizo á las oficinas de Justicia de la ciudad de San Ramón, para lo que tenga á bien disponer con respecto á las disposiciones que apunta el señor Castro Ureña.

Unión Ibero-Americana

PROGRAMA
del Concurso que la Unión Ibero Americana convoca para solemnizar el centenario de la aparición del "Quijote".

Tema. — Estudio bibliográfico sobre el Quijote en América, y crítica de los trabajos hechos por americanos sobre el libro inmortal de Cervantes.

El Concurso se sujetará á las reglas siguientes:

1. El autor del trabajo que resulte premiado obtendrá 2,000 pesetas en metálico.
2. El mismo autor conservará la propiedad literaria de su obra, pero la Unión Ibero Americana se conservará durante un año, desde la fecha de la adjudicación del premio, el derecho de publicar una edición de ella; en este caso, se le restará al autor 300 ejemplares.
3. Los trabajos serán originales e inéditos y estarán escritos en lengua castellana.
4. Se remitirán á la Secretaría de la Unión Ibero Americana antes del día 1º de Abril de 1905.

5. Llevarán un lema y los acompañará la indicación de la persona ó centro á que hayan de ser devueltos en el caso de no obtener premio.

6. En sobre cerrado, en el que se consignará el mismo lema del trabajo, se contendrá el nombre del autor. Estos sobres no se abrirán hasta el momento de adjudicar el premio. Los correspondientes á trabajos no premiados, se quemarán sin abrirse.

7. Tras el plazo de admisión, se publicarán en los periódicos los lemas de los trabajos recibidos, para noticia de sus autores.

8. Con la anticipación debida se dará cuenta en la prensa del lema premiado, á fin de que pueda su autor concurrir por sí ó por medio de representante al acto solemne de la adjudicación.

9. Constituirá el Jurado la Unión Ibero-Americana, asociada de representantes de las Reales Academias ó Institutos literarios de Madrid que estime conveniente, y aquella hará publicar la constitución del mismo en su día.

Este Jurado apreciará libremente los trabajos presentados, pudiendo declarar desierto ó no merecedor, si no encontrase ninguno de aquellos con mérito bastante para ser premiado. Madrid, 3 de Enero de 1905.—El Presidente, Faustino Rodríguez San Pedro.—El Secretario general, Juan Pando y Valle.—La Unión Ibero-Americana se halla establecida en la calle de Alcalá, número 65, Madrid.

Cablegramas

(Recibidos á las 6½)

Washington, 12.—El Senado reunió en sesión ejecutiva ayer discutió por espacio de 2 horas los tratados de arbitraje celebrados entre los Estados Unidos y ocho de los países europeos. La enmienda recomendada por la comisión del Senado encargada de Relaciones Exteriores, la cual estipula que cada reclama que ha de ser sometido al arbitraje, debiera sujetarse á un tratado especial que satisfaga á las convenciones, se basaba en el temor de que se podía aprovechar de ellas para obtener el arbitraje de los reclamos extranjeros contra los Estados Unidos por bonos no pagados. Se discutió el deseo expresado de parte del Presidente y de la Secretaría de Estado de que fuesen ratificados los tratados. Muchos senadores apoyan los tratados como una proposición general, pero no están de acuerdo con la fraseología de las enmiendas hechas para satisfacer á los senadores del Sur. Se desmintió el rumor de que el Presidente había consultado con el Gabinete relativo á la conveniencia de retirar los tratados.

San Petersburgo, 12.—Asegura el captaiz de la fábrica Putiloff, que los obreros proponen organizar otra procesión al palacio de invierno, debido á que los patrones negaron sus demandas y amenazaron cerrar del todo las fábricas. Es completamente infundada la noticia de que los Grand Duques están metidos en algún movimiento para poner fin á la guerra. Creen ellos lo mismo que el Emperador que bajo las circunstancias actuales la paz es imposi-

ble. Mr. Souvorin en un artículo que publica en el Novoe Vremya referente á la idea de intervención que emanó de Washington, dice que la suposición es imposible hasta que haya sido restablecido el prestigio militar de Rusia. La tercera escuadra está lista para zarpar. Se compone de 5 acorazados de combate y 15 torpederos.

San Petersburgo, 12.— El día pasó quieto sin choques, aunque después del motín en la puerta de Moscú, hubo gran número de arrestos. Ni la policía ni los cosacos intervinieron con la reunión que no pasó de la lectura de documentos y de una discusión irregular. Concluido el mitin los cosacos siguieron á la gente impidiéndole marchar en grandes grupos á intimidar á los demás obreros. En todas direcciones se nota la presencia de soldados de á pie y de á caballo.

Washington, 12.—Todos los miembros del gabinete dimitieron. El 6 de marzo serán nombrados de nuevo á excepción de Mr. Wynne quien ha sido nombrado cónsul general en Londres. Mr. Cortelyou será nombrado director general de Correos.

Valparaíso, 12.—A propósito del empréstito de 500,000 libras negociado por el Perú para comprar buques de guerra, los diarios de ésta advierten al Gobierno que el Perú se prepara para la guerra, siendo su intención repetir su de sastrosa y traidora empresa de 1879 cuando después de varios años de preparativos secretos con Bolivia le declaró la guerra á Chile no pasando el ejército de este país en aquel entonces de dos mil hombres y estando sus navios de guerra desarmados. Agregan que las lecciones de la traición peruana de 1879 deben recordarse por el Gobierno. Que de un país animado solamente por motivo sentimental, "el infante terrible" de Sud América no se puede fiar sin correr riesgo de graves dificultades. Hacen notar los diarios que á pesar del chasco que sufrió respecto al apoyo que esperaba de Argentina y Bolivia en caso de poder provocar una nueva guerra, el Perú permanece ciego á sus verdaderos intereses.

Tokio, 12.—Avisa un despacho de Kompanto que la derecha japonesa se extendió recientemente á tal extremo que fué amenazado Fushan por la extrema izquierda rusa de donde los rusos obtienen su carbón. Se vieron las fuerzas rusas obligadas á retirarse con dirección á Mukden. Parecía que los rusos japoneses sospechan un gran movimiento en otra dirección. Se dice también que los rusos están despachando municiones á Tieling desde Mukden. Avisa un despacho de Yengkow que publica el Asahi que la gran fuerza de tropa rusa que ocupaba recientemente la zona neutral en la vecindad de Simiting se ha retirado.

Los porneros recibidos de la batalla de Heikontai, acentúan la terrible experiencia que tuvo la tropa japonesa al principio de la jornada. Los rusos excedieron á los japoneses en número en la proporción de 4 á 1. La llegada después de una división japonesa hizo más equitativa la proporción. Los japoneses gastaron seis horas en caminar una legua á causa de la nieve aguada que embarazaba los pasos de la infantería y cargaba las ruedas de la artillería y las carretas de munición. Cuando llegaron al punto donde alcanzaban sus fuegos al enemigo, halláronse sobre un flanco frente á las trincheras rusas, completamente expuestos al fuego de sus cañones rápidos y ametralladoras. Esa noche se vieron obligados á vivaquear sobre el llano sin fuego y sin tiendas de campaña. La tropa, que era nueva, cargó teniendo que pasar por una capa de nieve de 5 pulgadas de espesor y sacó de viaje á los rusos de sus trincheras. Las bajas sufridas por los japoneses en la batalla de Heikontai, coloca á esta jornada en el 3er. lugar de las batallas de la campaña, pues ascendieron las bajas á 223 oficiales y más de 8,000 hombres de tropa. En las tres batallas de Yao Yang, Río Sha y Heikontai, las bajas ascendieron á un total de 42,000.

Londres, 12.—El Rey Eduardo hoy recibió en audiencia al Embajador ruso conde Benckendorf. En los círculos responsables no se da crédito á los cuentos emanados de ésta referentes á las negociaciones de paz. A propósito de

ellos, el Ministro del Japón dijo: "La información que tengo yo indica todo lo contrario. No comprendo el motivo de la recrudescencia de estos rumores. No tengo en absoluto conocimiento de ningún movimiento á favor de la paz. Hay probabilidad de la continuación de la guerra.

La situación doméstica de Rusia no afecta en nada las miras japonesas. El Japón ahora, como al principio de las hostilidades, está dispuesto á arreglar la paz pero las propuestas deben emanar de Rusia y han de ser de tal naturaleza que deben asegurar la paz permanente entre Japón y Rusia.

P. Luis, 12.— Rojestvensky no ha recibido ningunas instrucciones de San Petersburgo. Quiere que los carboneros alemanes que esperaban su llegada á Madagascar, le sigan durante el resto de la travesía.

Manila, 12.— Se avistaron dos cruceros auxiliares rusos, á cinco millas de la costa Noroeste de Mindanao, el miércoles, que el vapor guarda costa americano que los vio, los telegrafía ordenando pararse; con esto, uno de ellos izó el pabellón alemán y los otros alejándose á todo vapor.

Lodz, 12.— La huelga hállase en la misma situación. Los patrones ofrecen dar un día de trabajo en lugar de diez horas diarias, un aumento de sueldo del cinco hasta el quince por ciento y una reducción de los alquileres de las casas de los obreros.

Expidieron un ultimatum en que advierten á los operarios que si no aceptan las condiciones ofrecidas y no regresan inmediatamente al trabajo, las fabricas se cerrarán por un término indefinido. Son muy amigables las relaciones entre los patrones y los obreros; creen aquellos que la huelga débese á influencias extrañas. Desde que empezó la huelga, los patrones han estado adelantando sumas á los operarios, pero viendo que esto contribuía á prolongar la lucha, resolvieron suspenderla.

Los huelguistas se resisten de esta decisión y amenazan con actos violentos. En algunos casos han llevado á efecto la amenaza que han dado por resultado el derramamiento de sangre. Algunos operarios desean regresar al trabajo pero temen á los agitadores.

Hállanse acuartelados diez mil hombres de tropa. El comercio está completamente paralizado y se ha suspendido el servicio tranviereo.

Varsovia, 12.— Los huelguistas obligaron con amenazas á un armero á entregarles cincuenta revólveres.

Paris, 12.— Los nuevos rumores relativos á la paz en Lejano Oriente, que corren por las capitales europeas, afectan considerablemente las bolsas y hacen que los embajadores indaguen á los Ministros de Relaciones Exteriores.

Mr. Delcasse dice que los rumores no son autorizados porque Rusia no muestra disposición alguna ni de solicitar ni de aceptar alguna propuesta de paz. No obstante de esto, las Embajadas tienen informes de San Petersburgo de que los círculos de la Corte comienzan á inclinarse fuertemente hacia la paz.

Los financieros también promueven activamente los rumores de paz como medio para facilitar la lanzada del nuevo empréstito ruso. A pesar de todo esto, en los círculos oficiales reina la opinión de que no hay probabilidades ningunas del arreglo de la paz.

San Petersburgo, 12.—El hijo de Tolstoy no creó que el movimiento obrero tomará proporciones críticas. Opina que contribuiría materialmente á la solución de la dificultad si los representantes de los patrones y obreros pudieran hablar con el Emperador, pues unas pocas palabras pronunciadas directamente á ellos por el Czar harían mucho más que cualquier número de proclamas. Tolstoy trata de persuadir á los obreros que tengan paciencia, mediante una serie de artículos que está escribiendo en que les llama la atención á los peligros que encierra la propaganda de los socialistas en el exterior. Opina que es una lástima que no ha urdido un modo de dirigirse á los obreros á fin de discutir directamente con ellos en lugar de dejar el campo completamente en posesión de los demagogos. El Conde encabeza empresas filantrópicas en form de librerías rotuladas "Bobrae Delo" ó sea la Buena obra. En esta se vende literatura instructiva á los zemstvos, escuelas y bibliotecas. Los

huelguistas no podrán unirse para hacer un movimiento colectivo. Está educando inquietando la actitud de los huelguistas de cinco fábricas de Viberg. Los operarios tratan de organizar una huelga general hasta que estén concedidas sus demandas.

Varsovia, 12.—Mr. Spassovitch, la más prominente autoridad sobre cuestiones legales y la economía política, expresó muy esperanzado relativo al resultado de los trabajos de Witte y la comisión de ministros en conexión con el rescripto del Czar. Mientras tanto, a excepción de los talleres y fábricas de menor importancia, la huelga continúa. La sombra del militarismo abruma la ciudad, pues la población parece estar atestada de soldados. Por donde quiera se ven piquetes de 12 hasta 100 soldados con la bayoneta calada. Verificáronse varios conflictos. Los diarios están teniendo dificultades con los cajistas. Siguiendo el consejo de la policía, los joyeros quitaron las alhajas de las ventanas de sus establecimientos. Reina la impresión de que las fábricas mayores pronto comenzarán a funcionar de nuevo sobre la base de un arreglo con los operarios. Los huelguistas se han armado con revólveres y se han posesionado de una cantidad de dinamita.

Roma, 13.—Austria y Francia han manifestado su adhesión al proyecto de establecer un instituto internacional de agricultura. El plan es de celebrar una conferencia el 5 de mayo para discutir la organización de un cuerpo internacional que coleccionará y distribuirá datos relativos a las cosechas y obreros de todo el mundo y promover a las medidas para dominar las plagas que atacan las plantas y animales. El Rey Eduardo y el Rey de los Belgas han telegrafiado al Rey Alfonso expresando su aprobación del proyecto.

Los heridos

Anteayer dos juvenicos Figueredo, blanqueaban en Alajuela con un revólver. De pronto se le escapó un tiro al que tenía el arma llamado Roberto; la bala le atravesó la mano y fué a alojarse en el muslo de su hermano Viriato. La bala no le ha sido extraída aún al joven Viriato. Sentimos el accidente.

AVISOS DEL DIA

FUMADORES, OÍD! Los puros fabricados por Compañía Quesada, en Kingston [Jamaica], no tienen competencia en calidad, aroma, ni precio. En la cigarrera "El Progreso", hay constante y completo surtido de la fábrica. A visitar el establecimiento, y a convencerse! Enrique Brenes Mora y Cía, Agentes exclusivos. Febrero 15. 6 meses. REBOZOS, CHALES Y TAPADOS DE SEDA SALVADOREÑOS! En la cigarrera "El Progreso" de Enrique Brenes Mora y Cía, se vende al menudeo el precio de por mayor un precioso surtido de chales, tapados rebozos de seda, tejidos en El Salvador. Los hay de seda entera, media seda y de algodón traídos de España. Quedan aún por venderse unas pocas banteras de Costa Rica, de pura seda, en forma de chales para salida de teatros, para paseos etc. Febrero 15. 5 v.

AVISOS ANTERIORES

ANDRES VENEGAS compra queta puesto en la villa de Guadalupe. Enero 14. 5 v. AVISO Hace ocho días desapareció mi potrero situado en esta villa, una vaca alazana, nueva, cachos palotas cortos, con un bello semáforo a esta "P". Se gradificará a quien la presente o de ración cierta de su paradero. Escensí, Febrero 14. Nicanor Araya. 3 v. AL RESPETABLE PÚBLICO DE CARTAGO Y MIS FAVORABLES EN GENERAL Quiero servirlos, al presente agrado por el atento y galante aprecio con que vosotros habéis recibido mis novedades, en artículo que importo tanto de Estados Unidos como de Europa; hoy tengo el gusto de ofrecerles mi mostrero completo. A las órdenes de ustedes.—Ángel María Sánchez, Cartago, 10 de Febrero de 1905. 4 v. RIFA DEL TERRENO DE LA VIRGEN DE LOS ANGELES Habiéndose verificado la rifa de este terreno el jueves día de febrero último pasado, con asistencia de la autoridad política local, resultó premiado el número 449. La persona favorecida por la suerte, debe pasar donde el presidente don Victor Ortiz, quien le entregará la correspondiente escritura de propiedad. La Junta Constructora de "La Pila". Cartago, 11 de febrero. 8 v. UNA CASA Se desea comprar una casa sita en punto céntrico, de seis a siete mil colones de valor. Pago al contado. Informaremos en esta oficina. Febrero 5. 10 v. LA PELUQUERIA ACEPTICA avisos al público que de esta fecha en adelante cuenta con el concurso del estimado maestro barbero don Basilio Paniagua. Febrero 4. 15 v.

CRONICA

Lectinia Lemaitre El japonés es conocido agotados, fatigados, cuando tanga la cara y las mejillas pálidas, cuando las vigilias laboriosas, los excesos de toda índole, las noches de placer hayan derrochado el fósforo de nuestro organismo, tomados dos grags. de Lectinia Lemaitre ó una cucharadita del granulado antes de cada comida. Gracias a su acción bienhechora no habrá ni neurastenia, ni fatigas intelectuales, ni debilidad física prematura: el fósforo asimilable, es decir, la Lectinia Lemaitre, fuente de energía, os devolverá la vida y con ella la alegría de vivir. Se vende en todas las farmacias acreditadas y droguerías.

Nota curiosa El Japón destinó toda la indemnización de China en la pasada guerra, ó sean 250.000.000 de onzas para la enseñanza. El número de alumnos que en 1874 era de 1.700.000 ha subido en la actualidad á..... 5.000.000, es decir, un 10 por ciento de la población total, igual que las naciones más cultas. El presupuesto de Instrucción Pública ha subido desde 8.000.000 en 1874 hasta..... 100.000.000 más que gastan particularmente las Provincias y Municipios.

Circo Nelson A fines de la presente semana llegará á Limón la señora doña Julia de Nelson, quien había partido á Nueva York en busca de la nueva carpa en que trabajará el gran circo británico que actualmente se halla en nuestro puerto del Atlántico.

A principios, pues, de la semana próxima, comenzará á exhibir sus trabajos esta afamada "troupe". Se ha dado principio á la instalación del circo, en la calle central, Norte, cien varas antes de la Cerveteria Trauba.

Asuntos de policía Ayer, fueron detenidos los individuos siguientes: Claudio Ingles, Alberto Jensenen, Recadero Arce, Agustín Miranda y Florentino Cerda, para que declararan trabajo.

—Luis Grapados porque amenazó con puñal á Pedro Arce. —Antonio Jurado por desobediencia á la policía. —Ángelina Campos por provocación á niña. —Jesús porque la infirió una lesión en la cabeza á Fortunato Muñoz.

Por bien ó por la fuerza Un tal Cayetano Orozco Salas, hace tiempo mantenía relaciones amorosas con Graciela Pérez. Cayetano después de haber engañado por varias veces á los padres de la joven con diferentes fechas para su enlace, se retiró definitivamente de la casa sin razones ni motivos para ello y sin decir esta boca es mía.

Es el caso, que antier un hermano de la muchacha llamado Samuel, dió al incumplido Cayetano, una paliza muy rociutada que lo puso en cama. Ayer ofreció seriamente Cayetano casarse con Graciela, siempre que la familia de ésta suspenda las hostilidades.

Así se acordó un consejo de familia. Hoy darán principio las fiestas cívicas del Cantón de Esparta. El Ministro del Ramo ha concedido permiso para que la banda militar de la ciudad de Puntarenas pase á Esparta á amenizar los actos.

Circo Lowande Hoy se embarcó en el vapor Bound Brok, con destino á los Estados Unidos, el conocido empresario Tony Lowande con el objeto de traer circo y artistas nuevos para debutar el primero de Marzo en esta capital, en el terreno de don Mauro Fernández.

Los artistas que van á hacer las delicias del público, son los renomados William Roland ecuestre, los Banack célebres payamos musicales, Miss. Julia Barnell domadora con sus seis osos blancos, los Divine ciclistas, las hermanas Taylors patinadoras y cantos españoles, y el profesor L. T. Sunlin con sus toros amestrados, además de otras novedades que han de llamar la atención del público josefino.

La carpa, sillas, cuerdas, palos, gradería, alfombras, cortinas, banderas, guardaflopija, todo será completamente nuevo.

Reunión secreta Nos dicen que el domingo próximo pasado hubo en Cartago una reunión política secreta á la que asistieron algunos señores presbíteros y otros adeptos al partido conservador. No se sabe de lo que se trató, aunque corren diferentes rumores al efecto, en de ellas quedó ya organizada en aquella ciudad la directiva de dicho partido.

Desgracia Antonio Sánchez, vecino del Rosario, nos comunica lo que sigue: "El domingo próximo pasado el señor Rosario Aguiñer montaba en estado de ebriedad un brioso caballo propiedad de su hijo Manuel. En una que va y otra que viene, se le desbocó el animal y arrojó al suelo al jinete.

Agüero cayó sobre un montón de piedra de donde le alzaron como muerto. Tiene dos serias lesiones en la cabeza y un brazo quebrado. Se teme por su vida, máxime cuando el lesionado cuenta con 68 años de edad". El hecho ocurrió en el pueblo de nuestro infornante.

Entrega Ayer, en la mañana, el señor Juez 1º del Crimen hizo entrega al señor Juan I. de Jongh de su almacén que, por motivo del incendio ocurrido el domingo próximo pasado, estaba al cuidado de aquella autoridad.

Un loco Antier se suplicó una estancia en el Asilo Chapui para el ingreso de un de mente, pero el director se negó á ello porque no hay lugar para más enfermos.

Pedregu De nuevo llamamos la atención de las autoridades para que hagan ingresar en el asilo correspondiente á dos lazarinis, vecinos del pueblo de Alajuela.

Accidente Antier tarde ocurrió el siguiente hecho en el río Oceloro, calle real vía á Desamparados: Varios niños jugaban en el puente; uno de ellos, llamado Gregorio Vargas, cayó al río ocasionándose serias contusiones en diferentes partes del cuerpo.

Solicitud Los vecinos del Rincón de Cubillos han presentado un escrito al señor Gobernador pidiendo se les haga algunos cañ s cimentados por razones de Higiene y salubridad. En la sesión de esta noche será tomado en cuenta este asunto.

No pagan El Agente de Policía del barrio de San Sebastián envió al Gobernador una lista con los nombres de 53 vecinos de aquella localidad que no quieren pagar el detalle correspondiente para la composición de sus caminos.

Accidente de trabajo El carretonero Francisco Núñez fué ayer seriamente estropeado á consecuencia de haberle pasado sobre el cuerpo su vehículo. Las contusiones no son de gravedad.

Contrato El señor Gobernador celebró antier un contrato con Espirito Serrano Núñez, por el cual Serrano se obliga á empedrar una calle que conduce al rastro de San Pedro del Mojón, por la suma de \$ 500.00.

Matrimonio Don Carmine Múrolo se ha presentado á la Gobernación pidiendo contraer matrimonio civil con Ester Calioyi Canzoa.

Herido Ayer de mañana ocurrió en el mercado de esta ciudad, el siguiente hecho. José Gregorio Flores, mozo de cordel y José Ramírez Carvajal, del mismo oficio, tuvieron una cuestión por asunto interés. Después de una acalorada disputa pasaron á la vía de hecho, resultando con una herida en el estómago producida por arma cortante el segundo de los indicados individuos.

Un policía detuvo al herido presentándolo en el cuartel de su cuerpo. El herido fué conducido al Hospital. El médico interino del pueblo doctor Francisco E. Fonseca reconoció á Carvajal, dictaminando que gastaría para sanar más de diez días. Es de advertir que Flores es manco y que Carvajal es renco.

Matrimonios civiles Los señores siguientes se han presentado á la Gobernación de Limón deseados contraer matrimonio civil: Amos Claude Tegan Moulton, Alexander Fowler Barret, William Davis Patterson, Robert Gilbert Henry Smith Clarke y William Mc. Powell Smith.

Beas Las becas vacantes en el Colegio Superior de Señoritas son las siguientes: Por San José 3, por Alajuela 1, por Cartago 1 y por el Guanacaste 1. El concurso para la adjudicación de estas becas estará abierto hasta el día 5 del entrante mes de marzo.

Aumento La Secretaría de Gobernación acordó aumentar á \$ 40 el sueldo del Agente de Policía del barrio de San Sebastián.

Queja El Agente Primero Principal de Policía pasó una nota al señor Gobernador quejándose de las irregularidades del servicio del Agente de Policía de San Juan en lo que se refiere al cumplimiento de sus órdenes.

Notas sociales Ayer llegó á ésta procedente de Puntarenas, el inteligente médico y activo Presidente de la Junta de Educación de esta ciudad, doctor Fonseca Calvo. El señor Calvo pasó algunos días en aquel puerto en compañía de su esposa y familia. Sea bienvenido el amigo.

—El presbítero don José Badilla. Cura de Desamparados, fué ayer de paseo al volcán Poás. Lo acompañan varios amigos.

—En Santo Domingo de Heredia dejó de existir la estimable señora doña Cecilia Chacón, esposa que fué del caballero don Manuel Zamora Ocampo. Nuestro pésame á los dudosos.

Fiesta campestre El jueves próximo en la noche habrá una parrandita de confianza en Escazú en casa del espléndido caballero don Tobías Solís.

Esta reunión resultará de seguro tan animada y alegre como todas las que ha dado el apreciable señor Solís. Haremos crónica.

Aclaración Con el fin de evitar cualquier equívoco, hacemos constar que no es la señorita Emilia Calvo R., hija de don Manuel M. Calvo y doña Pilar R. de Calvo, de esta capital la que ha ingresado en la Escuela de Obstetricia, sino otra señorita que lleva su mismo nombre y apellido. La señorita en referencia es vecina del Paraíso.

Otra aclaración La gacetiilla "Esposa modelo" de nuestra edición de ayer, no se refiere al honrado artesano don David Varela ni á su esposa. Lo hacemos constar así á petición del interesado.

Circular El Jefe del Departamento de paquetes postales ha pasado una circular á todos los administradores de correos de la República avisándoles que no se admiten sellos de correo en pago de derechos de aduana.

Se necesita valor Lo que vamos á relatar es el colmo de la ratería. Ayer al medio día don Francisco Castillo hizo descargar en la acera Este del Mercado dos sacos de arroz de á un quintal cada uno, mientras iba al interior del mercado á buscarle venta al artículo. Dejó cuidando los sacos de arroz á una su hija, niña de 18 años de edad. Mientras se encontraba en el interior del edificio el señor Castillo, un individuo, al parecer mozo de cordel, se acerca á la hija de Castillo y le dice: "su papá me ha mandado para que le lleve un saco de arroz." La joven entregó lo que le pedía al desconocido que desapareció. El señor Castillo no había mandado por nada y el mozo de cordel no era sino un ladrón que se robó el saco de arroz.

Piazoleta La Municipalidad ha dado principio á los trabajos de la piazoleta que se ha proyectado hacer en Rincón de Cubillos. Dentro de un mes estarán terminados los trabajos.

Gato por liebre Ayer fué detenido en el Mercado un individuo de apellido Azofeifa que vendía sortijas matrimoniales de cobre, ha ciéndole creer á las gentes de campo que eran de oro.

Paseo Algunos miembros de la Colonia Alemana residente en esta ciudad tienen en proyecto un paseo al volcán Poás. Probablemente se lleve á efecto el próximo domingo.

Defunción Antier murió en el Hospital de esta ciudad el ciudadano francés Bontet de Virgan. Este señor era Ingeniero y últimamente estuvo ocupado en las oficinas de Ingeniería Municipales. El consul francés se ha hecho cargo de los efectos que ha dejado el difunto. Murió de tuberculosis.

Hemorragia Ayer fué víctima de una fuerte hemorragia la señorita Margarita Sánchez. El estado de la enferma es grave. Queja El Secretario de la Comandancia de Policía se queja de que muchas veces se dificulta la presencia del Médico del Pueblo, como ocurrió ayer, que se necesitaba con urgencia para ver un individuo que recibió una puñalada en el estómago.

Lazarino Ayer no dieron cuenta de un individuo lazarinio que vendía carne en las puertas de las casas. El tal, según parece, es de San Vicente. Grave es la noticia.

# LINEA

## Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGAHNY" "SARNIA" "ALTAI"  
y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito, en su oficina, frente al Hotel Imperial. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes.

JOHN M. KEITH.

### IMPORTANTE AVISO PARA LOS EXPORTADORES

COMPANIA DE VAPORES ELDERS & FYFFES SHIPPING LIMITED.

SERVICIO ENTRE LOS PUERTOS DE LIMON, MANCHESTER, BRISTOL Y LONDRES

INTINERARIO FIJO

Habiendo hecho arreglos con la Compañía del Ferrocarril de Costa Rica, esta Compañía tomará café y otros productos del país bajo las mismas condiciones de flete directo que las otras que hacen el servicio entre este puerto y Londres. Sus excelentes y cómodos vapores harán viaje semanales y entregarán la carga 19 días después de su salida de este puerto.

El siguiente itinerario regirá durante los meses de Febrero, Marzo, Abril y Mayo en curso.

El vapor Chikahominy saldrá de Limón el día 16 de Febrero	
" " Matina " " " " " 23 " "	
" " Greenbrier " " " " " 2 " Marzo	
" " Miami " " " " " 9 " "	
" " Oppomatox " " " " " 16 " "	
" " Manistee " " " " " 23 " "	
" " Oracasbessa " " " " " 30 " "	
" " Matina " " " " " 6 " Abril	
" " Chikahominy " " " " " 13 " "	
" " Miami " " " " " 20 " "	
" " Greenbrier " " " " " 27 " "	
" " Manistee " " " " " 4 " Mayo	
" " Appomatox " " " " " 11 " "	

Recomendamos poner en las "Guías" por vapores directos de Elders & Fyffes. Limón 10 de febrero de 1905. R. J. SCHWEPPE, agente. 20v.

### Aviso importante

Estoy autorizado para vender lo siguiente:

La casa que hoy ocupa el "Club de Costa Rica": es toda de ladrillo y sus maderas son de primera clase: su posición en la capital no puede ser mejor, pues está situada en la "Avenida de las Damas", entre el Parque Nacional y el de Morazán.—Un terreno de manzana y cuarto, con agua de riego, situado en la boca de la Sabana, donde dá vuelta el tranvía.—Una espléndida casa situada en el punto más alto y dominante de la ciudad de Cartago, y 600 manzanas de terreno en la margen derecha del río Rentasón, contiguo á terrenos de la United Fruit Co.—Últimamente venderé también todo el mobiliario de una casa de familia grande, en Cartago.—MANUEL LUJAN.—San José, Dic. 20. 2m.

### AVISO

En muy buenas condiciones para el comprador se venden las siguientes fincas de propiedad de J. R. R. Troys y Compañía en liquidación:

**EN CARTAGO:**  
Fincas que era de don Manuel de Jesús Jiménez, que mide 699 hectáreas, 7517 metros cuadrados, de las cuales hay 23 hectáreas cultivadas de pará y el resto inculco, sita esa finca en el punto denominado Taus y Duan en Tucurrique. Linda: Norte, Sur y Oeste, baldíos y Este, baldíos río Pejvalle en medio.

**EN SAN JOSE:**  
Fincas que era de don Juan Julia sita en el punto llamado Los Frailes, que es terreno en parte de potrero y el resto en montaña con dos casas que mide la primera 8 metros, 386 milímetros de frente por figura de fondo con cuatro piezas y concina junto con un corredor: la segunda, 4 metros 892 milímetros de frente por 2 metros 96 milímetros de fondo y Linda: Norte, Sur y Oeste, propiedad de Virgilio Mena y Este, calle en medio propiedad de Vicente Núñez y Cornelio Mena.

**EN HEREDIA:**  
Casa de habitación con el solar en que está ubicada sita en el centro de la ciudad de Heredia, antes de propiedad de don Joaquín Gutiérrez y que mide la casa 9 varas de frente por 5 de fondo y el solar 14 varas de frente por 20 de fondo. Linda: Norte, calle pública en medio casa de Juan Quesada. Sur, solar de la casa de Manuel Soano. Este, casa y solar de Manuel Aguilar, Oeste, calle pública en medio casa de José Quesada.

**EN SAN MATEO:**  
Fincas que era de don Ezequiel Arce, terreno parte de zanate, parte de rastrojos y el resto de potrero con una galera. Mide 316 hectáreas 77 areas. Linda: Norte, terreno de Santos Claves, quebada en medio y terreno de Castano Alvarado. Sur, propiedades de Remigio Rojas, José Vargas, y Esteban Chavarria y Compañeros. Oeste, idem de Lucas Caballero, Pío Quinto Quesada y Procopio Braguer y Este, idem de Castano Alvarado, calle pública en medio y terreno de Remigio Rojas, José Braguer y Esteban Chavarria y Compañeros.

PARA PRECIO Y DEMAS CONDICIONES ENTENDERSE CON DON JOSÉ LUIS SAENZ EN ESTA CIUDAD San José, 17 de enero de 1905. 30v

### GABINETE ELÉCTRICO

He trasladado mi establecimiento Eléctrico Terapéutico á la casa de propiedad de don Osvaldo Odio, cien varas al Sur del Palacio Episcopal; solicito del público una visita. JOSÉ BRUNETTI, San José 22. E. 1m.

## La Nueva Ferreteria

—DE— MIGUEL MACAYA Y COMPANIA

—SUCESORES DE— MIGUEL MACAYA

HA RECIBIDO:

arietes arietes



de nuevo sistema y de gran potencia, articulo de novedad, traído al país por primera vez. Estos arietes elevan el agua á grande altura: por cada pie de caída elevan 30 pies, aventajando en mucho á los usados hasta ahora, los cuales por cada pie de caída, levantan ocho ó diez pies, solamente. Don Alberto González Soto tiene instalado en su finca uno de estos arietes, que levantan el agua á 500 pies.

### AVISOS ECONOMICOS

### SERVICIO DE COCHE

Se vende una hermosa casa esquina opuesta al Colegio de Señoritas. Para pormenores entenderse con don José Zúñiga V. en el Almacén de Hernández hoy Pagés y Cañas. Febrero 7. 10v.

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de C. 25-90 siempre que á ellos se les compre un atand cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compraren á los señores Arias & Baldares el atand, tienen derecho á usar el coche, pero pagando C. 50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir al féretro de la casa mortuoria á la iglesia y de esta al cementerio de este centro. Secretaría de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19. 1.º no.—Félix Mata.

Piano. Una señora extranjera desea alquilar un piano por un periodo de 3 á 6 meses. Dirigirse á Extravers. Apartado 423. Febrero 10. 6v.

### REMATÉ

Remataráse el 15 corriente á la 1 p. m. en la puerta del Juzgado 1.º Civil, la hermosa casa de Octavio Quesada, situada en la esquina del Comercio, con C. 10,000 de bases. A logra la ganga capitalista!

Permanente. Rafael Jiménez Mejía, vecino de San Pedro del Mojó, ofrece vender: adove de 16 y 4 p. largo por 12 p. ancho; y otra partida de 20 p. por 12 ancho. San José, Febrero 14. Para más dirección, frente á la hacienda de don Francisco Perata Alvarado. 10v.

Se vende, manuscrito n.º 3, línea 1.º, lado Sur, Cuadro de la Merced.—María Bermúdez v. de Ramírez.—Febrero 14. 10v.

Desórdenes de Nutrición, Anemia, Clorosis, Raquitismo, Extenuación física é intelectual, Neurastenia, Diabetes, Embarazo, Lactancia, Crecimiento penoso, Convalecencias, Debilidad mental, Fosfaturia, Impotencia.

**Tuberculosis Afecciones pulmonares**

**LECITINA LEMAITRE**  
QUAYACOLADA  
PARIS, 12, R. Vavin, de la Intersección de la Paracelada

Para véndese cámara fotográfica, 4 por 5, para placas, con sus accesorios. Sirve para establecer pequeño taller. Entenderse con Emiliano R. Vargas. 10 v. Febrero 5.

Se vende un malscate grande en perfecto estado; cinco manzanas de café en Tres Ríos y varios pavos reales, á C. 10 cada uno.—Guido von Schreter. 10 v. Febrero 5.

Solar se vende, frente á la línea del tranvía, Mata Redonda. Mide 10 varas frente y 50 fondo. Entenderse con Vicente Saures. 10 v. Febrero 5.

Se vende un establecimiento en el campo. Consta de vinatería, billar, tienda y pulpería. Está situada en buen punto. En esta oficina se darán informes.—1m.—Enero 31.

Por C. 275, se vende en Atenas un billar con troneras junto con algunos útiles. Todo en buen estado.—Alberto Jiménez.—Febrero. 12. 1m

### Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos Especialidad en puentes y coronas. Tendaduras muy artísticas y durables.

### ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS

Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y del 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrar el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Friis, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Teléforo Alfaro. Calle del Tranvía. Junio 23.

### Caballeriza del Pacifico

Antigua y famosa de Belleton; ahora propiedad de Ismael Vanolli. Se cuidan bestias esmeradamente y á precios módicos. Buenas bestias de alquiler para paseo y para viajes, coches, etc. También en esta caballeriza despacha un competente veterinario, el que ofrece sus servicios al público. Diciembre 25.

### CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

## Marca Estrella

BEST STOUT POTERR

### Todo el mundo lo sabe

Semillas frescas garantizadas de hortaliza se vende únicamente en la acreditada JARDINERIA AR. TISTICA de Anderson en los siguientes establecimientos: "La Uvita" y "El Limón" de Lucas Cedeño; "La España" (en el Mercado) de Baldomero Llorent. Gran terreno de ensayos en "La Paulina" San Pedro del Mojó.—ALFREDO ANDERSON.—Enero 26. 1m.

### Temporada de verano

El ya bien conocido y renombrado "Hotel y Restaurant Central", ofrece para la presente estación un servicio especial que no dará lugar á ninguna queja. Las personas que tienen sus familias en el campo, encontrarán en esta casa todo el confort, calidad y variedad de platos propios para hacerles agradable la actual vida de la capital. No olviden que hay cenas todas las noches y que el servicio del Restaurant en cuanto á banquetes y ensargos no admite rivalidad. Gustavo Boni, Proprietario.

### MUEBLES

En el Depósito de Materiales que se halla enseguida del Banco de Costa Rica, se hacen toda clase de muebles de cualquier estilo y forma, desde los más sencillos á los más elegantes, así como toda clase de construcciones. JUAN I. DE JONGH. Nov. 3. 1m.

Tipografía de EL NOTICIERO